

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR,
Y ADMINISTRADOR,
NAPOLEON BRICENO B.

CONDICIONES

Toda correspondencia administrativa como de Redaccion debe dirigirse al Director. No se responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION: las varas al Este de la Oficina Telegraphica, Avenida 4. Quesada Apartado 109 - Telefono n. 1.

REPUBLICA DE COSTA RICA

AÑO X

SAN JOSE, MARTES 15 DE AGOSTO DE 1911

NUMERO 2746

AMERICA CENTRAL

FILTROS

Delphin



Si usted quiere tomar agua absolutamente PURA, compre los filtros que venden a precio de costo los señores JUAN KNOHR HIJOS y estará seguro de no tomar los miles de microbios que nos vienen ahora por la cañería.

HOTEL ESPAÑOL

Este acreditado restaurant, está situado en uno de los mejores puntos de la ciudad de Cartago, frente a la casa de don Francisco Chacón, y cerca de la Estación del Ferrocarril y el Mercado, donde ha sido recientemente trasladado. En este establecimiento se sirve esmeradamente cuanto orden se pida. Todo pasajero que visite a Cartago debe ir a convencerse que es el único hotel donde se come bien por estar atendido y administrado personalmente por su dueño que lo es el señor JACINTO MORA AGUILAR. Agosto 10

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Finanzas argentinas. - Los sublevados del Numancia; un cabo será fusilado. - Coque de vapores. - Aumento del número de diputados americanos

Buenos Aires, 11.—El señor Ministro de Finanzas envió al Congreso un extenso mensaje sobre situación financiera; en él demuestra que el año fiscal que terminó de 1911 dejó un déficit de 34 millones de pesos. El señor Ministro se empeña en que se necesita de mucha economía por cuya razón lamenta que el Congreso haya hecho semejantes apropiaciones sin tomar en cuenta la cantidad disponible. La situación es, dice, satisfactoria pero es necesario restringir los gastos y evitar prodigalidades. Asunción, Paraguay, 11.—Despachos del Uruguay informan que los medidores de terrenos, señor Mármol y dos hijos con 9 operarios fueron muertos en una emboscada a manos de los indios paraguayos de Chaco, cerca de la frontera boliviana. Madrid, 11.—El señor Canalejas no ha dormido esperando noticias de Cádiz. Le telegrafió el Comandante del apostadero al Gobernador que zarpó la escuadra a las sentencias. Ha recibido muchísimos telegramas suplicatorios por indulto de los insurrectos del Numancia a los que ha contestado que le es imposible acceder. El único fusilado será el cabo Francisco Comas de 22 años de edad, gallego, faltábale un año para ser licenciado. Este cabo era el que capitaneaba la insurrección anarquista siendo seguido de unos pocos que se proponían llevar el buque a Valencia y Barcelona donde lo esperaban determinados elementos, para producir el movimiento revolucionario. Cinco han sido condenados a prisión perpetua, los restantes a penas leves.

Madrid, 11.—El coronel Silvestre ha entregado al Jefe Francisco Mehalla 20 desertores, 27 fusiles y 23 caballos en cumplimiento del modus vivendi. Frente a Marsella chocaron a causa de la densa neblina el *Enir* dedicado a pasajeros con el casco de hierro del vapor inglés *Silvertoan* cargado de pasajeros; hundióse el *Enir*. De 36 tripulantes salvaronse 12. Los pasajeros eran españoles, franceses moros y hebreos en número de 84 que se salvaron. 15 perecieron. Entre los salvados encuéntrase la esposa del señor cónsul francés en Tánger. Cádiz, 11.—Todos los negocios se paralizaron presentando la ciudad un aspecto tristísimo. Ha habido una importante manifestación con banderas negras, pero la policía los obligó a dispersarse. Los balcones están enlutados.—En la colisión resultó un policía herido en la cabeza con una pedrada. Una comisión protestó al Gobernador por la fusilación. Este prometiéndole elevarla a conocimiento del Gobierno. Después de un discurso pronunciado desde los balcones de la casa del Gobernador se disolvieron en orden. Washington, 11.—El Presidente Taft firmó la ley que aumenta el número de representantes de la Cámara de Diputados a 433 con una adicional de dos para cuando Arizona y Nuevo México sean admitidos como Estados de la Unión. Paris, 11.—John W. Gatesclmas, conocido financiero americano murió en el hotel *Mauricio*, hace cinco días, de neumonía y afección de los riñones. Washington, 11.—El Presidente Pasa a la 4a. página

GRAN DEPOSITO DE MADERAS DE FERNANDO MONTEALEGRE

Situado en 50 varas al Este del taller de Mr. Wolf Se venden MADERAS de las mejores regiones del país. Se atienden órdenes por escrito y personalmente. PRONTITUD Y CUIDADO para atender LOS PEDIDOS



Nueva Relojería

Francisco Muller SAN JOSE, COSTA RICA

R

RELOJES PARA SEÑORAS Y CABALLEROS Precios los más BAJOS EN LA ZONA

LA BOTA DE ORO

Tienda de Calzado Venta por mayor y al menudeo Se hace calzado a la medida y del estilo que se desee. AGUSTO MONGALO 50 varas al Oeste del Mercado, contiguo al Cometa frente a Mr. Asch.



Cuchillería DE GASPAR SALVADOR

Inmenso SURTIDO de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, puñales, máquinas para cortar pelo, máquinas para afeitar, asientadores, estuches para viaje, y un inmenso surtido de cubiertos de Alpaca, TODO A PRECIOS MUY BARATOS. FRENTE A LA PLAZA DE ARTILLERIA

LA VELOCE

Navigazione Italiana a Vapore LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR CITA DI TORINO sale de Génova el 17 de Agosto para Marbella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Curacao, Sabanailla, Limón y Colón. Llegará a Limón el 26 del mismo mes y sale el mismo día para Cartagena, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra (tocará en Ponce si así lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Primera clase	700 francos
Segunda	500 "
Tercera	300 "

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 días. LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA, SIN TRASBORDO. Ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades para hacer el viaje a Europa. Embarcado bien traído, excelente mesa, las enfermeras para familias y camareros de lujo. A las familias que toman a pasajes enteros para Europa, en primera y segunda clase, se les concede una rebaja de diez por ciento. Vinos tintos y blancos y hielo en abundancia. LOS PASAJES de ida y vuelta para Europa en primera y segunda clase, tendrán un descuento del 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 10 por ciento. NIÑOS: en la primera y segunda clase hasta 3 años no cumplidos, uno por familia, gratis. De 3 años hasta 6 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 6 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 13 años en adelante, un pasaje entero. Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo. Otros informes darán en San José y en Limón. SASSO Y PIRE F. J. SALVADOR Y C. AGENTES SUB-AGENTES San José, 15 de Agosto de 1911

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA DE CERVEZA, HIELO Y AGUA GASEOSA La más grande y más antigua del país. — Capacidad de la CERVECERIA: 30.000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Maltas de Olanda, Moravia, Edulcor de Sax, Bohemia, Esencias de las mejores cervezas alemanas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comunal. Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparse por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza se emplea la única fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. ÚNICA EN EL PAÍS. En la fabricación de las aguas gasosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas. Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La Cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor Y LA MAS SANA INVITAMOS al público a que visite ESTA FABRICA

Fabrica de Cerveza y Hielo **LA VICTORIA** DE Romero y Castro Hermanos Fabrica de Aguas Gaseosas

La pureza y excelente calidad del agua que en la fabricación de sus productos usa esta fábrica, ha sido oficialmente declarada por el Chemischer und Byter Institut, de Hamburgo; por el Institute of Otolaryngology, de Londres; por el Laboratorio Químico Central de Ginebra, y por el Laboratorio de Bacteriología de la Universidad de PUPU y HEMNEZ.

La elaboración de sus productos se lleva a cabo bajo procedimientos modernos; se cuenta con una excelente maquinaria que funciona diariamente. Se emplean para los vinos los jugos de uvas de las mejores variedades de explotación y para el agua que se produce en las máquinas de esta fábrica. La cerveza se comercializa en botellas de vidrio, por lo cual LA VICTORIA es la favorita en toda la República.

EN TODAS LAS CANTINAS DEL PAIS UNICO AGENTE en San José: **G. COCO** quien atenderá todo pedido inmediatamente DIA Y NOCHE

Dentro de poco el Brasil poseerá una de las más potentes marinas de guerra

Llama la atención en todo el mundo el empeño que está desplegando el Brasil por aumentar en número y eficiencia su marina. Actualmente se construye para ese país, en los astilleros Armstrong un acorazado monstruo, superior a todos los "Dreadnoughts" que surcan los mares. Tendrá un desplazamiento de 32000 toneladas, con una velocidad de 22 nudos, artillado con 40 cañones de mayor calibre que los de las marinas inglesa, francesa y alemana.

CONOCIDO es el refinado gusto que los señores Robert Hermann tienen para hacer sus pedidos, contando siempre con el último capricho de la moda. Y para convencerse hay que mirar en los objetos que a diario se exhiben en sus vitrinas, o hacer sus visitas al Almacén, surtido de todas las novedades en materia de trajes para señoras y niños, praguas y multitud de objetos más.

Con este preparado se cura radicalmente toda clase de debilidad orgánica, enflaquecimiento, anemia, tisis, insomnios, parálisis, vértigos, inapetencia; y es TONICO RECONSTITUYENTE por EXCELENCIA.

"SARZOGENOL"

Engendrador de músculos

Del Dr. M. Caldeiro

Profesor del Cuerpo Sanitario del Ayuntamiento de Madrid

Sus resultados han sido maravillosos y todas las personas que han hecho uso de este medicamento, gozan hoy de una salud enviable después de haber sufrido los tormentos consiguientes causados por dichas enfermedades.

De venta en todas las Boticas

Fraternidad Centroamericana Manifestación de pesar del Presidente de Nicaragua al pueblo y Gobierno costarricense

La Corte de Justicia Centroamericana participa del duelo ocasionado por el acontecimiento del once.

Se nos ha informado que el Presidente de Nicaragua, don Adolfo Díaz, ha dirigido al de esta República un expresivo telegrama significándole su sincero pesar, que es el del pueblo nicaragüense, por la desgracia ocurrida en Casa Mata ó La Polvora, atención que revela la solidaridad que dichosamente existe entre ambos países.

También hemos tenido la satisfacción de saber que la Corte de Justicia Centroamericana, acordó a moción del Magistrado Gutiérrez Navas en su sesión ordinaria del 11 del corriente, manifestar al señor Presidente de la República su pesar por tan triste acontecimiento, comisionando con ese objeto al señor Presidente de aquel Alto Cuerpo Magistrado Bocanegra, quien desempeñará su grato cometido a las tres de la tarde de hoy.

Todas estas simpáticas muestras de centroamericanismo son para nosotros motivos de complacencia y deben llevar al ánimo del país testimonio de la fraternidad que nos une y que cada día se fortifica con las otras Repúblicas centroamericanas.

Un periodista que se propone darle la vuelta al mundo

París, 13.—El periodista James Schmidt, quien se propone darle la vuelta al mundo en 40 días, ha enviado ya un telegrama desde Moscú al periódico *Excelsior* en el que le manifiesta que continúa sin novedad. Se cree que en la actualidad se encuentra cerca de Osmk, Siberia.

Notas Varias

Se condujeron al Hospital de esta ciudad los enfermos Abel Castro, vecino de San Sebastián, quien fué atropellado por el tren del Pacífico; María Juana Casasola Céspedes, vecina de Tucurrique; José Barañona, de 54 años de edad, nicaragüense, que viene enfermo de la Planta del Brasil.

—Fueron conducidos al Fondo diez animales.
—Don Oscar Salazar, da cuenta de que tres individuos desconocidos, han tratado de ascarlo al pasar debajo del puente de la Fábrica.

—El coche número 26 atropelló al señor Ismael Loria.
—En un potrero de don Gordiano Fernández se hallaron fragmentos de cuerpo humano, de los volados en la explosión de la Casa Mata.

—A José Berrocal se le decomisó un puñal, y a Filiberto Monge y Manuel González Soto dos navajas de barba que portaba en los bolsillos.

—El señor Samuel León se queja, de que un señor de apellido Barrantes, le ha sustraído un reloj que él valora en \$30.

—Fue detenida la menor Celina Durán Calderón, porque se queja su hermana mayor, de que dicha menor de quien ella es tutora, no la obedece, y que ante-noche se quedó a dormir fuera de la casa; y la amenaza diciéndole que se va a suicidar, envenenándose.

Teatro Variedades Martes de Moda

Si siempre es selecto y distinguido el público que llena el Variedades, los martes de moda, el Teatro parece un jardín, lleno de señoras y señoritas bellas y elegantes, atraídas por la sección de modas del *Pathé Journal*.

Los sucesos políticos y sensacionales de Europa, América, Marruecos y Times que se exhibe, llevarán al teatro a las colonias extranjeras y a personas ilustradas que no quieren perder la lectura del *Pathé Journal*, revista cinematográfica que se exhibe solamente los martes.

Hoy, como día festivo habrá grandioso matiné.
Por la tarde y noche actúa la ovacionada artista Pepita Sevilla.

Accidentes en el agua

Valencia, 11.—El vapor italiano *Lacio* de 11,000 toneladas, al zarpar con 4,000, tocó fondo, averiándose la popa. Se trabajó por ponerlo a flote.

Halifax, 12.—Ayer fué presenciada una escena conmovedora en el arsenal. El Capitán Makdoff, de riguroso uniforme y espada al cinto, se presentó a la oficina del almirante Kings, regresando sin su espada la que fué sequestrada por haber encayado su buque.

Rotterdam, 12.—El vapor de pasajeros *Gutenberg* se hundió ahogándose muchos. Según los detalles, la causa fué la explosión de una de sus calderas.

Auxilio para reparaciones de Obras Públicas

La Municipalidad del cantón de Poás se dirigió en estos días a la Secretaría de Fomento, en solicitud de un auxilio pecuniario para llevar a cabo importantes trabajos de aquella jurisdicción, tales como la reparación de la cañería, del puente sobre el Río Poás y del camino que de la villa de San Pedro conduce a la ciudad de Alajuela.

—De los estudios y presupuesto hechos por la Dirección General de Obras Públicas resulta que para la ejecución de esos trabajos se necesita una erogación de \$ 6897.50.

En razón de que las partidas del presupuesto actual para Obras Públicas están en su mayor parte agotadas, la Secretaría de Fomento ofreció a la Municipalidad de Poás la conexión del auxilio solicitando para el próximo año fiscal.

Maderas DEL PACIFICO GARANTIZADAS

Vende Juan Güell en su depósito, 150 varas al Norte de la esquina Noroeste del Mercado. —Calle del Paso de la Vaca. San José, junio 20.

Un carbonizado a causa de un incendio

Londres, 11.—Cuando se incendió el hotel Carlton, uno de los más grandes y lujosos de la metrópoli, se creyó que no había habido víctimas, pero ahora que se extinguieron las llamas, se ha reconocido un cadáver en el sexto piso, pero es imposible identificarlo. El fuego empezó cuando la mayoría de los comensales se preparaban para la comida.

San Francisco de California, 11.—La señorita Mina Minar, famosa bailarina de París, la idolatría de los parisienses en el baile de los apaches, murió envenenada.

Entradas y salidas de vapores

En la presente semana tocarán en Limón, entre otros los siguientes vapores: El jueves, *Matina*, de Manchester por la vía de Kingston y *Rosina* de Nueva Orleans; el viernes, *Heredia* de Colón, y *Limón* de Boston.

Saldrán: El miércoles, *José*, para Mobile; el jueves, *Matina*, para Manchester y el sábado, *Heredia* para Nueva Orleans, vía Puerto Barrios.

Victor Orozco Abogado y Notario

Ha trasladado su bufete a 50 varas al Este del Palacio de Justicia, en la oficina del Licenciado don Alfredo Volio. —Agosto 1.º a. s. o.

Diversos acuerdos dictados ayer por la Corte

La Corte Suprema de Justicia, en sesión de ayer, dictó los siguientes acuerdos:

—Aceptó la renuncia presentada por el señor Miguel Angel Monge Murillo del puesto de Secretario del Juzgado Segundo Civil de San José, y nombró en su lugar al señor Juan de Dios Quisada y en reposición de este como notificador del propio Juzgado al señor Malaquías Alfaro Mora.

—Declaró que los escribientes interinos de las oficinas judiciales no tienen derecho a la tercera parte de su sueldo en caso de enfermedad.

—Dispuso remitir a la Comisión de Legislación del Congreso Constituyente, los informes vertidos por los Jueces de Alajuela y San Ramón, dando su parecer como con respecto a las solicitudes de los vecinos de Orotina y San Mateo, para que se segregue a la Alcaldía de este último lugar del Circuito Judicial de San Ramón y se anexe al Cantón Central de la provincia de Alajuela.

—Aceptó la anuencia elevada por el señor Jorge Pacheco del cargo de Notificador del Juzgado

del Crimen de Cartago y nombró en su sustitución al señor Pantaleón Pereira Ulloa.

—Declaró no haber mérito a la separación del señor Jenaro Vargas del puesto de Alcalde de Palmares y acordó archivar la información levantada al efecto. Dispuso comunicar lo anterior al conocimiento de la Secretaría de Estado en el Despacho de Justicia.

—Aceptó la renuncia presentada por el señor Juan José Pastor Padilla, del cargo de Alcalde del Cantón de La Unión y a solicitud de los vecinos de Tres Ríos, nombró en su reemplazo al señor Joaquín Vargas Chaverri, actual Alcalde Suplente en ejercicio.

—Accedió a la solicitud del Notario. Licenciado Ramón Villalobos Rodríguez para que re le permita depositar su protocolo en la Alcaldía de Santo Domingo de Heredia, por tener que ausentarse del país.

—Aprobó el nombramiento del señor Esteban Román para seguir sustituyendo al escribiente de la Sala Primera de Apelaciones, señor Eladio Matarrita Bonilla, a quien se prorrogó por quince días más la licencia.

Un conflicto Caso particular de un chino naturalizado

Con respecto a inmigración de individuos de la raza amarilla, turcos, sirios, etc. han existido entre nosotros muy diversos criterios.

En 1902, si no estamos equivocados, la idea oficial era que debía prohibirse en absoluto el ingreso al país de tales razas respetando, naturalmente a los que por estar radicados en el país tenían ya ciertos derechos adquiridos.

Se emitió un decreto que contenía la prohibición y se dictaron energéticos reglamentos sobre la materia.

Posteriormente, en 1902, las ideas a este respecto sufrieron un cambio radical, y hasta llegó a pensarse, y así se hizo, que los chinos y demás asiáticos radicados en el país y a quienes amparaba la citada ley de 1902, tenían tanto derecho como cualesquiera otros extranjeros para optar la ciudadanía costarricense.

Gran número de chinos, turcos y armenios, aprovecharon las circunstancias y obtuvieron su carta de ciudadanía.

Ultimamente la tolerancia ha continuado, y ahora todo asiático tiene francas las puertas del país, siempre que sea portador de cierta cantidad en metálico.

No queremos hacer un estudio ni una crítica acerca de todos estos opuestos criterios, estudio que a nada conduciría, sino llamar únicamente la atención acerca de un caso muy particular que acaba de presentarse en la ciudad de Puntarenas.

Un chino, Manuel Sing, radicado hace algunos años en aquel puerto, solicitó y obtuvo la ciudadanía costarricense.

Este compatriota nuestro tiene en China dos hijos, y haciendo uso de su derecho de costarricense, quiere que se les permita el ingreso al país.

El punto, como verán nuestros lectores se presenta complicado; y por lo raro merece que se presten atención los abogados.

Pudiendo los hijos de Sing optar por la ciudadanía costarricense, conforme a nuestras leyes, y habiendo éstos nacido en China, ¿tienen o no derecho a que se les permita el ingreso a Costa Rica?

El Ministerio de Policía contestará la pregunta, pues la solicitud se encuentra pendiente de resolución en aquella oficina.

La ejecución de uno de los sublevados a bordo del "NUMANCIA"

Cádiz, 12.—La ejecución aborrida del *Numancia* fué un acto conmovedor presenciado por los tripulantes de la escuadra. El ejecutado se confesó y muy sereno se despidió de sus compañeros. Al amanecer desembarcó, se y se le dio sepultura en el arsenal; se le encontraron unos papeles y unas cartas que demostraban sus relaciones con los elementos políticos de los otros buques. El juicio sigue para averiguar sus planes y compromisos.

PUERTAS ; ; VENTANAS ; ; Y TODO TRABAJO DE CONCRETO

tería de José Flores Castro situada en Cuesta de Moras. — TODO GARANTIZADO y precios bajísimos. Pase usted y se convencerá

Mueren nueve personas heladas

Río Janeiro, 12.—Por primera vez en la historia del Brasil muere gente helada. Un grupo de peregrinos que de San Paulo viajaban para el Sagrado Corazón de Jesús, durmieron en el campo al aire libre, muriendo helados nueve de ellos a causa de que la escarcha fué muy abundante y el viento muy fresco. Jamás ha habido en el Brasil tan baja temperatura. Tanto aquí como en la Argentina y Paraguay la temperatura ha llegado a dos bajo cero, y en la Asunción ha estado más baja aún. El Presidente Fonseca ha puesto en vigor los tratados con Estados Unidos y Cuba, y con Bolivia un tratado comercial.

Londres, 12. —El cadáver carbonizado que fué encontrado en el hotel Carlton, se identificó por fin y es de James Lee Firing, bien conocido actor americano.

Rhum Quina DEL DR. GERMAIN GRAN EXITO

No se conoce—hasta la fecha—otro REMEDIO que con tanta seguridad y rapidez quite la CASPA y evite la caída del CABELLO. PROBADLO y os convenceréis. DE VENTA en la Peluquería Española y Botica Oriental, y en Alajuela: Antonio Rosich.

Noticias de Honduras

Tegucigalpa, agosto 13.—Recibido a las 9 a. m.—Cónsul Americano y señora, llegarán mañana de su viaje a Olancho.

—En Ysucatlan, Eusebio Ircasú mató a Gregorio Carcamo.

—El *Nuevo Tiempo* publica hoy la monesa carta que don Isidro Moncada dirigió al señor Presidente de Honduras.

—Partió para Cuba el doctor Manuel Villar.—*Nuevo Tiempo*.

PABLO M. RODRIGUEZ Abogado

Oficina: en su casa de habitación, 50 varas al Oeste de la tienda Lavia & Cia. Asistencia jurídica de los Afijos. Avenida 2a. San Antonio de la Justicia, negocios de Guanacaste y Patateñas.—Abril 2.

La hija de un millonario desaparece CON UN CHAUFFEUR

New York, 11.—Julia Steele, hija de un millonario y sobrina de Vandervell, abandonó a su marido, escapándose con un chauffeur.

Teatro Nacional

Mañana habrá función a beneficio de la Escuela de Párvulos N.º 3.

En vez del programa anunciado se pondrá en escena *Los Demonios en el Cuerpo* y el *Capitán de Lanceros*.

Además habrá números especiales, a cargo de varias señoritas de esta capital.

Obsequio número 32

Fueron favorecidos con un vestido: Saul García, Rogelio Castro M., Augusto Montero, Francisco F. Sosa, Nicolás Martínez, Casado, Pedro Mora G. Corte de pantalón: Ramón Rodríguez; corta de chaleco: Proceso Rojas.

QUIERE USTED hacer economías? Suscribase en el obsequio próximo, en la SASTRERIA de RICARDO MUÑOZ M. Los mejores casimires son los que se emplean para la hechura de los vestidos. Surtido variado, con solo un solón se puede obtener uno de ellos. Cuémpilanlo en todo, es el tema de la Sastrería.

Pueden suscribirse en mi Sastrería con mis mejores casimires: Máximo Bolano, Santa Cruz y Nioyá; Angel M. Sánchez, Cartago; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Méndez, San Pedro del Mojo; José Morales, Peseaca; Gerardo C. Arguedas, Alajuela; Daniel González, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Arias, Asiens; Pedro Urtecho, Santa María de Dota; Hector Guzmán, Puntarenas; Jesús V. Gómez, Juan Villeda; Noé Mondragón; España; Aristides Ballester; Liberta; Manuel Gómez Miralles, San Ramón; Silvano Elizondo; C. San Martín; Hernán Bissoq, Cartago; Juan F. Vargas, Zarcozo.

Sastrería Ricardo Muñoz M. Acepto ordenes por correo. —Apartado 384.

Quiere Ud. construir con economía?

En el nuevo DEPOSITO de MATERIALES situado en la Calle de la Estación, en el LOCAL que ocupó el TALLER DE MULLER, encontrará Ud. de las mejores maderas del Pacífico.

Maderas de Pacífico J. MIGUEL RODRIGUEZ

Surtido completo en alfajías

cademillos, reglas, tablancillos, tabilla para cielo, etc. Cal, arena y ladrillo. Especialidad en maderas para ebanistas. TAMBIÉN vendemos sillas de cinta con sus poleas y ejes correspondientes.

Una verdadera reliquia. Deberia CONSERVARSE EN EL MUSEO

Uno de los empleados de esta Empresa, pasando ayer por los alrededores del lugar que ocupó la Casa-Mata, de triste recuerdo, encontró un pedazo de la imagen de un crucifijo, toda mutilada y medio quemada. De esta imagen quedó únicamente el tronco y la cabeza en perfecto buen estado, desapareciendo las piernas y los brazos.

Por demás está decir que es una preciosa escultura, pues las líneas de la cara que se hallan intactas, son de una expresión admirable.

Créese que este crucifijo haya pertenecido a alguna de las víctimas de la Casa-Mata, que, como se sabe, dormían en el edificio.

Valdría la pena de conservarlo en el Museo, como un recuerdo de la formidable explosión.

Avisos anteriores

BUEN NEGOCIO.—Se vende una casa de dos pisos, sita en la Soledad toda de honoraje con 13 departamentos, un excusado de agua y baños. Se dan buenas condiciones para el pago, y también se puede entrar en cambio por una finca en esta capital o cualquier de las provincias. En ésta se informará.—FEDERICO MARAZZI.—Agosto 13.

CAMBIO un clasificador sencillo "El Jefe N.º 2" de Marcus Mason & Co para café en pergamino por uno doble para café en oro. Está casi nuevo porque, por tener otro, no ha servido más de tres y medio. Entenderse con don Miguel Alvarado González.—Julio 16, 1 m. al.

VENDO ó alquilo por largo tiempo mi casa. Es grande y bien situada. Avenida 8ª Oeste, 150 varas al Oeste del Parque Central.—RAMÓN BUSTAMANTE.—San José, julio 19. 15 v. al.

LABORATORIO BOTANICO TECNICO FARMACEUTICO.—Me he establecido definitivamente en la casa de doña Rafaela Castro de Solís.

Compro toda clase de plantas medicinales, hierbas, cáscaras, raíces, capullos, follajes, flores, resinas y micles silvestres.

Solicito agentes en las vertientes y montañas del Pacífico y del Atlántico.

Escríbame a D. LEDER, Apartado No 412.—San José, 13 de agosto de 1901. 3 v.

SE DAN AL INTÉRÉS diez mil quinientos COLONES (10,500-00) con buena hipoteca. Entenderse con don BLAS RUIZ en esta ciudad.—San José, agosto 10.

Gastos Municipales

en la semana del 4 al 10 de agosto

Macadam.....	1333 70
Lavaderos Carit.....	137 70
Acequia de la Cañería. (Puente Mojón).....	16 75
Higiene. Jornales.....	435 50
Destrucción de Perros.....	31 50
Cañería de San José.....	156 95
Revisión de Impuestos urbanos.....	30 00
Acarreo de basuras.....	345 20
Cañería de La Uruca.....	4 75
Districtos. Zapote y San Vicente.....	49 50
Adicional a Higiene.....	4 80
Suma total.....	2546 35

Diarias

NACIMIENTOS
 María natural de Nazaria Maroto; Carmen, natural de Manuela Obando; Blanca Rosa, legítima de José Barranqueras; Lidia Herrera; Angélica, legítima de Beltrán Badilla; y Demetrio Sánchez; Juan José, legítimo de Antonia Azofeifa y Angelina León.

DEFUNCIONES
 Amado Víctor Salas, 7 meses, disido 3ª; Carlota Brenes Ortiz, 65 años, distrito 1º.

PASAPORTES
 Herbert Palliery para Guatemala. W. H. Crawford para Colón. Charles Remie y Alfred H. Lucigo, para New Orleans.

La discusión del Presupuesto en la Cámara de Diputados

Se aprobó el acta anterior.

Presupuesto
 Moción de Alfaro para reducir los sueldos de algunos Alcaldes y empleados de Alcaldías.

Zúñiga Montañán.—Combate la moción por no ser equitativa. Preferible sería suprimir las Alcaldías que se quieren dejar con \$ 60.00.

Se rechazó la moción.

Moción de Santos para aprobar en globo el Presupuesto con tal que el Ejecutivo gaste \$ 500.000 en caminos y vías de comunicación. Se rechazó la moción.

Díaz.—Moción para aumentar los sueldos del Presidente de la República y Ministros. Rechazada por mayoría.

Moción de Peralta para que se voten \$ 12,420.00 al año para restablecer una banda en Cartago compuesta de 20 músicos.

Arias.—Pide a Peralta se voten \$ 18,516.00 para Cartago como se votan para Heredia y otras provincias.

Zavaleta.—Apoya la moción de Peralta y cree d justicia acoger la modificación del diputado Arias.

Peralta.—Acoje gustoso la modificación de Arias.

Guido.—Está de acuerdo en que se restablezca la banda de Cartago.

Jiménez (M. J.).—Explica las razones que tuvo el Ejecutivo para mantener suprimida esa partida durante el año pasado. Dará el voto a la moción.

Hace ver que la partida propuesta por Peralta es pequeña, pues no hay edificio, ni hay instrumental.

Peralta.—Agradece las indicaciones del señor Jiménez.

Dice que los vecinos de Cartago están dispuestos a alquilar un local para la banda, y lo que es instrumentos existen aquí en San José, según le ha informado el señor Campabadal.

Se aprobó la moción de Peralta.

Mata Valle.—Hace moción para que se destinen \$ 150.00 al Médico del Pueblo de Jiménez y \$ 150.00 al de Turrialba, para conseguir así mejor servicio médico en aquellos lugares.

Guido.—Hace moción para reducir en \$ 10.000 la partida destinada a vestuario de la policía, ya que ésta fué reducida. Se aprobó la moción.

Moción de los diputados de Limón para destinar sueldos a un Alcalde y Secretario en Siquirres. Fué aprobada.

Moción de Santos para destinar la economía que se ha hecho en la policía a caminos carreteros y fomento de la navegación de cabotaje, con excepción de \$ 5,000 que se invertirán en el camino de San Ramón a San Carlos.

Se desechó la moción.

En discusión otra moción de Anibal Santos para reducir el Presupuesto de Instrucción Pública.

Se desechó la moción después de combatida por el Diputado Rodríguez (don Fabio).

Pupo.—Mociona para recompensar con dos sueldos a los secretarios y empleados subalternos del Congreso.

Arias.—Pregunta cuáles son esos trabajos.

Zúñiga.—Los explica y dice que este año ha habido menos empleados que el año pasado.

Arias.—Pide que conste su voto negativo, pues el proponente no ha podido explicar esos trabajos extraordinarios.

Hubo empate en la votación. Se puso nuevamente en discusión la moción.

La apoyó Zúñiga. Hace ver que ahora las actas son más laboriosas que antes.

Arias.—Lo que han hecho los empleados del Congreso es cumplir con su deber.

Es obligación de todos cumplir con los deberes que su cargo les impone.

En votación la moción, resultado aprobada.

Guido.—Por encargo de Figueroa presenta dos mociones: una para que se auxilie al Hospital de Esparta con \$ 100 mensuales. Para esto propone la supresión de los Inspectores de Higiene del ferrocarril al Pacífico y al Atlántico. La otra moción es para incorporar en el actual presupuesto la suma de \$ 1,955 para la escuela de Golfo Dulce.

En discusión la moción para suprimir los inspectores.

Alfaro (Francisco).—Defiende el del Atlántico. Este empleado visita todos los campamentos de la línea y cuida de la salubridad de aquellos lugares. Por consiguiente esos empleados no están por demás.

(La Secretaría).—Lee una nota del Ministro de Gobernación comunicando que el Ejecutivo convoca al Congreso a sesiones extraordinarias que se inaugurarán a las 12 m. del 16 del corriente para conocer de muchos negocios que quedan pendientes).

Guido.—Combate los argumentos de Alfaro. Dice que habría que crear otros tantos empleados de esta clase en la carretera a Nicaragua etc.

Finto.—Defiende los plazas que se tratan de suprimir.

Tinoco.—Indica a Guido que se den ambos empleados con \$ 100 de sueldo, economizando así \$ 90 en el del Atlántico.

Quiró J. B.—Cree necesario el empleado de Higiene del Atlántico y excita a Guido para que retire su moción de supresión.

Guido.—Accede a las indicaciones de los señores Quirós y Pinto.

Fuó aprobada la moción de Guido para subvencionar con \$ 100.00 el Hospital de Esparta.

Se desechó la otra moción del mismo Diputado para incluir la partida de \$ 1,955 para la escuela de Golfo Dulce.

Díaz.—Mociona para facultar al Directorio para que apruebe la presente acta y la forma del Decreto de clausura de las sesiones.

Se aprobó.

El Presidente y todos los Diputados se ponen de pie y declaran clausuradas las sesiones del presente período legislativo.

Eran las 5 p. m.

PERSONALES
 Procedente de Cartago estuvo entre nosotros don Ricardo Tinoco Gutiérrez.

Procedente de Heredia estuvo en esta capital algunos días la estimable matrona doña Trinidad v. de Flores quien partió ayer para aquel mismo lugar.

Después de alguna permanencia en Estados Unidos, llegó a esta capital, doña Carlota Pinto de Veiga acompañada de su hija la gentil Rosita.

El 25 de este mes llegó a Limón el señor don Vicente Basigó.

Para Heredia partió don Juan Trejos Castro.

Pasando algunos días en esta capital se encuentra doña Angélica de Trejos.

Para Grecia salieron don Adolfo Peralta y don Rafael Machado.

Damos el más sentido pésame al apreciable caballero don Manuel León Brenes, señora y familia por la muerte de su hermano.

Mañana parte para Limón el caballero don Gonzalo Figueroa.

Para San Ignacio partió don Roberto Zeledón.

En sentencio próximo contraerá matrimonio en esta capital una de las señoritas Farrer.

Para Turrialba salió don Jenaro Bonilla.

Pronto llegará al país la estimable señorita Marta Lanestain.

Damos el pésame a don Francisco Rohmser y familia, por la muerte de uno de sus nietecitos.

De Puntarenas regresó el comerciante don Gabriel Coronado.

Amortización NUMERO 53 de un colón
 La semana próxima pasada he me obsequiado a nuestros suscritores, con un traje cada uno:

José Salazar R.	Esparta
Olegario Ballesta	Esparta
Juan Montero P.	Esparta
Abraham Bernejo	Esparta
José Navarro	Turrialba
Nicolás Martínez	Cartago
Tobías Retana A.	Cartago
Félix Castro Villar	Cartago
Yanuario Zepeda	Turrialba
Ostasio Bonilla C.	Tres Ríos
Mariano Mora	Limón
Anibal Astorrenza	Limón
Esteri Gutiérrez	Coste de Chalco
Limón	fantasia

Amortización — 17ª —
 DE CINCUENTA CENTIMOS

Sra. Elena Chavarría H.
 Juan B. Haré
 Gonzalo Blanco
 Néstor Casanova
 Ramón Aguilar Q. Alajuela

San José, 13 de agosto de 1901.

Sastrería LONDRES Y PARIS

ALQUILO
 en el Borrio de Amón una casa completamente amueblada, construida CONTRA TEMBLORES, grande y cómoda, del 1º de agosto al 15 de octubre. Para referencias dirigirse al apartado 747.—San José, julio 13.

Anibal Santos
 ABOGADO Y NOTARIO
 Oficinas: 125 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado.—San José, R. C.

Se decreta la absolución de un policial

San Ramón, 14 de agosto.—El señor Juez del Crimen de este Circuito acaba de dictar sentencia absolviendo de toda pena y responsabilidad a Manuel Lara Contreras en su calidad de policial de la villa de Orotina, por homicidio perpetrado en la persona de Juan Castillo González.

El Juez considera que Lara obró en defensa de su persona y en cumplimiento de un deber.

La absolución pasó en consulta a la Sala Segunda de Apelaciones.—CORRESPONSAL.

Convocatoria a sesiones extraordinarias

Asuntos de los que seguirá conociendo el Congreso

Por decreto de ayer el Congreso fué convocado a sesiones extraordinarias que se inaugurarán a las dos de la tarde del día dieciséis del corriente, con el fin de que conozca de los siguientes asuntos:

1º.—Continuación de la discusión detallada del Presupuesto para 1912.

2º.—Autorización al Ejecutivo para invertir \$ 20,000.00 en los últimos gustos de la Colonia Carmona.

3º.—Exención de derechos fiscales para los materiales destinados al servicio exclusivo de la Compañía de Luz Eléctrica de Cartago.

4º.—Autorización al Municipio de Puntarenas para medir en lotes la milla marítima del Golfo de Nicoya y venderlos ó darlos en arrendamiento.

5º.—Autorización al Poder Ejecutivo para celebrar un contrato sobre construcciones.

6º.—Autorización al Poder Ejecutivo y al Municipio de San José para efectuar los cambios a que se refiere el acuerdo No 95 de la Secretaría de Hacienda de 1910.

7º.—Impuesto sobre exportación de maderas.

8º.—Autorización al Poder Ejecutivo para la construcción de un tranvía ó ferrocarril eléctrico en la provincia de Alajuela.

9º.—Autorización al Municipio de Nicoya para negociar un préstamo por cinco mil colones, destinados a reedificar el matadero público y a la construcción de un edificio para Mercado de dicha villa y muellecito en Puerto Humeo.

10º.—Excitativa al Poder Ejecutivo para que ejecute lo dispuesto por decreto No 27 de 30 de julio de 1886 si el estudio que se haga por la Dirección de Obras Públicas resulta que el camino a que se refiere es practicable y de verdadera utilidad para la agricultura y el comercio con Nicaragua.

11º.—Impuesto a la exportación de cuero y a la importación de suela.

12º.—Autorización al Municipio de Aserrí para denunciar baldíos a cambio de unos terrenos que vuelven a poder del Estado.

13º.—Autorización a la Municipalidad de Santa Bárbara para vender una finca.

14º.—Idem a la Junta de Educación de Filadelfia para contratar un empréstito.

15º.—Pensión solicitada por el Poder Ejecutivo en favor de doña Rita Barboza v. de Gonzales y del General don Concepción Quesada.

REDUCCION del personal de las Obras Públicas
 Quedan sin trabajo multitud de obreros

Que la Magdalena no está para tafetanes no hay que dudarlo. Al Tesoro, con todo y la habilidad financiera de don Falpe, no le llega el agua al cuello; y seguimos botando carga para evitar el naufragio.

Los peones de obras públicas están que traman, y porque? Sencillamente porque han quedado cesantes nada menos que la mitad de los que se ocupaban en los trabajos oficiales.

En efecto; por orden de aquel centro técnico las cuadrillas de operarios y peones fueron reducidos considerablemente según informe de uno de los damnificados y de un empleado que lo sabe bien.

Luz eléctrica para San Mateo
 El cantón de San Mateo, no obstante haber sufrido graves quebrantos en sus intereses con motivo del tráfico directo con Puntarenas, y con la segregación del nuevo cantón de Orotina, tendrá en breve su alumbrado eléctrico. Al efecto está haciendo el Municipio los arreglos necesarios, y ya está firmado el respectivo contrato con el señor Guillermo Castro Avilés.

Disposiciones del Poder Ejecutivo
 Ayer dictó las siguientes: creó una plaza de Agente de Policía auxiliar en San Gabriel de Aserrí.

Desestimó la solicitud del señor Manuel Sing, vecino de Puntarenas, encaminada a que se permita el ingreso al país de sus hijos Ajué y Ting Sing de 14 y 18 años de edad, nacidos y residentes en China, mientras el presente no compruebe la calidad de padre de los citados jóvenes.

Vapor en puerto
 Limón 14 de agosto.—A las 12 m. ancló el vapor noruego *José*, procedente de Mobile. Sin pasajeros, carga ni correspondencia.

¿Estara Ud. en las mismas? ¡Talvez!
 ABRA SU CUENTA corriente HOY MISMO en nuestra CASA y gozará de tranquilidad completa con respecto a sus cuestiones MONETARIAS

NOSOTROS se las resolvemos en un momento
 Y cuando vea el modo como lo tratamos, como le servimos, y cuando reciba su cheque trimestral de intereses se convencerá de que NUESTRO CONSEJO PUE SANNO. Recuerde que no somos irresponsables! Nuestro capital pagado es de \$ 1.500.000.00 y hace ya bastante tiempo estamos sirviendo a un número considerable de comerciantes inteligentes a su completa satisfacción. Unase usted al movimiento!

Bennett, Rojas & Fernández, — Banqueros

Aguacil en Cartago
 Nicolás Casasola Ortiz

REDUCCION del personal de las Obras Públicas

Quedan sin trabajo multitud de obreros

Que la Magdalena no está para tafetanes no hay que dudarlo. Al Tesoro, con todo y la habilidad financiera de don Falpe, no le llega el agua al cuello; y seguimos botando carga para evitar el naufragio.

Los peones de obras públicas están que traman, y porque? Sencillamente porque han quedado cesantes nada menos que la mitad de los que se ocupaban en los trabajos oficiales.

En efecto; por orden de aquel centro técnico las cuadrillas de operarios y peones fueron reducidos considerablemente según informe de uno de los damnificados y de un empleado que lo sabe bien.

Luz eléctrica para San Mateo

El cantón de San Mateo, no obstante haber sufrido graves quebrantos en sus intereses con motivo del tráfico directo con Puntarenas, y con la segregación del nuevo cantón de Orotina, tendrá en breve su alumbrado eléctrico. Al efecto está haciendo el Municipio los arreglos necesarios, y ya está firmado el respectivo contrato con el señor Guillermo Castro Avilés.

GRAN FABRICA DE VELAS LA JOSEFINA
 Situada en el barrio de Otoya
 La más antigua y acreditada del país.
 Especialidad en velas para candelas cónicas.
 Para pedidos y arreglo de cuentas, Oficinas de
 Walter J. Ford

Disposiciones del Poder Ejecutivo
 Ayer dictó las siguientes: creó una plaza de Agente de Policía auxiliar en San Gabriel de Aserrí.

Desestimó la solicitud del señor Manuel Sing, vecino de Puntarenas, encaminada a que se permita el ingreso al país de sus hijos Ajué y Ting Sing de 14 y 18 años de edad, nacidos y residentes en China, mientras el presente no compruebe la calidad de padre de los citados jóvenes.

Vapor en puerto
 Limón 14 de agosto.—A las 12 m. ancló el vapor noruego *José*, procedente de Mobile. Sin pasajeros, carga ni correspondencia.

¿Estara Ud. en las mismas? ¡Talvez!
 ABRA SU CUENTA corriente HOY MISMO en nuestra CASA y gozará de tranquilidad completa con respecto a sus cuestiones MONETARIAS

NOSOTROS se las resolvemos en un momento
 Y cuando vea el modo como lo tratamos, como le servimos, y cuando reciba su cheque trimestral de intereses se convencerá de que NUESTRO CONSEJO PUE SANNO. Recuerde que no somos irresponsables! Nuestro capital pagado es de \$ 1.500.000.00 y hace ya bastante tiempo estamos sirviendo a un número considerable de comerciantes inteligentes a su completa satisfacción. Unase usted al movimiento!

Bennett, Rojas & Fernández, — Banqueros

Aguacil en Cartago
 Nicolás Casasola Ortiz

Negocios resueltos ayer en la Corte

La Sala Segunda de Apelaciones falló ayer en los negocios siguientes: Aprobó los autos de prescripción dictados por el Juez Segundo del Crimen de San José, en las sumarias para averiguar los delitos de hurto en daño de Antonio Román Quirós y de Ramón Sánchez Chavarría.

—Confirmó el auto de prisión y de enjuiciamiento decretado por el Juez del Crimen de Alajuela contra Alberto Luna Murillo, inculcado en el delito de falsificación en perjuicio de Domingo Solórzano Campos.

—Aprobó el sobreseimiento pronunciado por el Juez Segundo de lo Contencioso Administrativo en la sumaria para averiguar quién ó quienes fabricaron agardiente en un aparato que decomisó el Resguardo del Centro, en Navarro de Cartago.

—Confirmó el auto de prisión y de enjuiciamiento dictado por el Juez Primero del Crimen de San José, contra Rafael Montoya Chaves, inculcado en el homicidio perpetrado en la persona de Ramón Cascañte Jiménez.

—Aprobó el sobreseimiento decretado por el Juez Segundo del Crimen de San José, en la sumaria para averiguar si se cometió el delito de hurto en daño de María Solano García.

—Aprobó el sobreseimiento dictado por el Juez del Crimen de Puntarenas en la sumaria para averiguar el rapto de una menor.

—Revocó el auto de prisión y de enjuiciamiento pronunciado por el Juez del Crimen de Cartago contra Salvador Obando por lesiones en perjuicio de Laudencio Obando y sobreseió definitivamente a favor del inculcado.

Cronica
 TELEGRAMAS
 rezagados en la Oficina Central de Telégrafos: Martina Argueta, Juan V. Trejos, Rafael Rosales, José Gutiérrez, Juana G. de Alvarado, Margarita Roger, Eligio Porras, Juan Porras.

PINGUE NEGOCIO
 Si usted quiere trabajar con comodidades y sacarle un buen interés a su capital, compere la FARMACIA OCCIDENTAL sita en la esquina de Las Pintas, opuesta a Cesáreo García, la que se vende en buenas condiciones por no poderla atender su dueño personalmente. Enténdase enseguida con don JUAN CARRANZA G.—Julio 23.—h. s. o.

LAS LOMBRICES
 Nada ataca a los niños más que las lombrices y cuando no se curan a tiempo pueden ocasionar hasta la muerte de ellos.

La nueva preparación llamada Lombricida Infantil las hace vomitar como por encanto y sin causar daño alguno.

Buscadla en las Boticas Universal y Occidental.

Todavía la catástrofe
 Aparecen nuevos restos humanos

Ayer fueron encontrados todavía, restos de un cráneo humano en la inmediaciones del lugar en donde se hallaba *La Pólvora*. El estado de descomposición en que estaban, obligó a darles sepultura inmediatamente.

¿Estara Ud. en las mismas? ¡Talvez!
 ABRA SU CUENTA corriente HOY MISMO en nuestra CASA y gozará de tranquilidad completa con respecto a sus cuestiones MONETARIAS

NOSOTROS se las resolvemos en un momento
 Y cuando vea el modo como lo tratamos, como le servimos, y cuando reciba su cheque trimestral de intereses se convencerá de que NUESTRO CONSEJO PUE SANNO. Recuerde que no somos irresponsables! Nuestro capital pagado es de \$ 1.500.000.00 y hace ya bastante tiempo estamos sirviendo a un número considerable de comerciantes inteligentes a su completa satisfacción. Unase usted al movimiento!

Bennett, Rojas & Fernández, — Banqueros

Aguacil en Cartago
 Nicolás Casasola Ortiz

¿Estara Ud. en las mismas? ¡Talvez!
 ABRA SU CUENTA corriente HOY MISMO en nuestra CASA y gozará de tranquilidad completa con respecto a sus cuestiones MONETARIAS

NOSOTROS se las resolvemos en un momento
 Y cuando vea el modo como lo tratamos, como le servimos, y cuando reciba su cheque trimestral de intereses se convencerá de que NUESTRO CONSEJO PUE SANNO. Recuerde que no somos irresponsables! Nuestro capital pagado es de \$ 1.500.000.00 y hace ya bastante tiempo estamos sirviendo a un número considerable de comerciantes inteligentes a su completa satisfacción. Unase usted al movimiento!

Bennett, Rojas & Fernández, — Banqueros

Aguacil en Cartago
 Nicolás Casasola Ortiz

¿Estara Ud. en las mismas? ¡Talvez!
 ABRA SU CUENTA corriente HOY MISMO en nuestra CASA y gozará de tranquilidad completa con respecto a sus cuestiones MONETARIAS

NOSOTROS se las resolvemos en un momento
 Y cuando vea el modo como lo tratamos, como le servimos, y cuando reciba su cheque trimestral de intereses se convencerá de que NUESTRO CONSEJO PUE SANNO. Recuerde que no somos irresponsables! Nuestro capital pagado es de \$ 1.500.000.00 y hace ya bastante tiempo estamos sirviendo a un número considerable de comerciantes inteligentes a su completa satisfacción. Unase usted al movimiento!

Bennett, Rojas & Fernández, — Banqueros

Aguacil en Cartago
 Nicolás Casasola Ortiz

¿Estara Ud. en las mismas? ¡Talvez!
 ABRA SU CUENTA corriente HOY MISMO en nuestra CASA y gozará de tranquilidad completa con respecto a sus cuestiones MONETARIAS

NOSOTROS se las resolvemos en un momento
 Y cuando vea el modo como lo tratamos, como le servimos, y cuando reciba su cheque trimestral de intereses se convencerá de que NUESTRO CONSEJO PUE SANNO. Recuerde que no somos irresponsables! Nuestro capital pagado es de \$ 1.500.000.00 y hace ya bastante tiempo estamos sirviendo a un número considerable de comerciantes inteligentes a su completa satisfacción. Unase usted al movimiento!

Bennett, Rojas & Fernández, — Banqueros

Aguacil en Cartago
 Nicolás Casasola Ortiz

¿Estara Ud. en las mismas? ¡Talvez!
 ABRA SU CUENTA corriente HOY MISMO en nuestra CASA y gozará de tranquilidad completa con respecto a sus cuestiones MONETARIAS

NOSOTROS se las resolvemos en un momento
 Y cuando vea el modo como lo tratamos, como le servimos, y cuando reciba su cheque trimestral de intereses se convencerá de que NUESTRO CONSEJO PUE SANNO. Recuerde que no somos irresponsables! Nuestro capital pagado es de \$ 1.500.000.00 y hace ya bastante tiempo estamos sirviendo a un número considerable de comerciantes inteligentes a su completa satisfacción. Unase usted al movimiento!

Bennett, Rojas & Fernández, — Banqueros

Aguacil en Cartago
 Nicolás Casasola Ortiz

ROBUSTECIDOS



Emulsión de Scott

"La mayor de mis niñas sufría desde su nacimiento de catarro intestinal. Aconsejados por el Dr. Moisés Salas Zepetelli dimos la Legítima Emulsión de Scott y al fin logramos verla completamente restablecida después que otras emulsiones no habían producido ningún resultado.

"La segunda de mis hijitas era también de naturaleza delicada, con frecuencia se enfermaba y algunas veces le sobrevenían hinchazones. Se le dió la EMULSION DE SCOTT, y hoy goza de perfecta salud.

"Finalmente al chico se le hemos dado desde que tenía seis meses; es fuerte y robusto y es tan partidario de la EMULSION DE SCOTT que la madre no puede prescindir de ella."—JORGE DAN EWING, Ex-Regidor Municipal de Santiago de Chile.

Pida Emulsión de Scott legítima, que fué la que curó á estos niños, no se deje engañar con imitaciones que llevan nombres parecidos. Exija esta marca.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.



NOTICIAS DEL EXTERIOR

Rumor de revuelta en el Uruguay La huelga en Inglaterra.—Las visitas de Togo en Estados Unidos

(Viene de la 1a. página)

te Taft recibió la siguiente es- que: "Las manifestaciones de amistad y generosos sentimientos expresados por usted, hacia el Almirante Togo, me han llenado de legítima complacencia; ruego aceptar las seguridades de mis más cordiales agradecimientos y aprecio. De usted atento y seguro servidor, Mutsuhito".

Buenos Aires, 12.—Corre el rumor hoy de que en el Uruguay ha estallado un movimiento revolucionario, pero no se ha confirmado esta noticia; sin embargo, se cree muy posible porque los conservadores atacan incesantemente la política del Gobierno.

Mr. Pausset, comisionado del Canadá, fué introducido á las relaciones del Ministro Bosch por el Ministro británico Mr. Kegginald.

Londres, 12.—La situación de los huelguistas cargadores de los muelles ha sido detenidamente tratada desde todo punto de vista por el Gobierno por medio de sus ministros en una conferencia con el comisionado en jefe de la policía metropolitana, habiendo resuelto que la policía tome todos las medidas necesarias á fin de mantener el orden. El Jefe, no obstante de considerar á la policía suficientemente fuerte para tal propósito, ha solicitado autorización para proceder militarmente si las circunstancias así lo requieren. Hoy comienza el día. Más de cien mil hombres sin oficio recorren las calles, y el número se aumenta á cada instante, la actitud de los huelguistas se hace más violenta; se temen muchos conflictos.

Por ahora aunque teniendo ligeros choques con la policía, se concretan á impedir á los carretoneros que trabajen, desuniéndoles sus caballos y votándole los carretones, dispersando su contenido. Con este motivo las provisiones se han escaseado, subiendo de precio, pues aun los pequeños establecimientos se han visto obligados á permanecer cerrados.

Esta tarde manifestaron que ninguno reanudaría sus trabajos sino hasta que todas las varias condiciones con sus respectivas dificultades queden resueltas. Sin embargo, de lo dispuesto, hasta el Gobierno, en vista de las alarmantes proporciones que va tomando la huelga y los continuos choques con la policía, dispondrá que se tomen medidas energicas á fin de mantener el orden y establecerá un sistema que garantice el abasto de las provisiones.

Washington, 12.—El Almiran-

te saldrá mañana para Filadelfia. Esta tarde visitará el *Nooy Yord* nuevamente y de allí visitará los astilleros de Cramps y Ship Building Company, situados en el Río Delanare, pues está deseoso de conocer los astilleros donde fueron construidos dos buques de guerra japoneses; interrogado que fué con relación á la construcción del buque, dijo que el crucero *Kasagi*, construido en los astilleros de Delaware, ha dado excelentes pruebas de su buena construcción en varios combates, y que esperaba que los otros buques que se construyeran para el Japón y Estados Unidos, darán tan eficaces y buenos servicios como el *Kasagi*.

Memphis, 12.—El Teniente General, George Gordon, Comandante en Jefe de los veteranos confederados, murió.

New York, 12.—El General Leconte en Haití está negociando un préstamo de 500 mil dollars con unos banqueros alemanes.

París, 12.—El cuerpo de Mr. Gates fué removido á la iglesia americana. La familia espera trasladar los restos á Estados Unidos.

Roma, 12.—Las Cortes anularon el matrimonio del Conde Pasotes con la señora Montagnon, americana, cuyo matrimonio se efectuó en 1907; este es el primer caso de anulación de matrimonio en Italia.

Viena, 12.—Las autoridades han prohibido la introducción de vestuarios de 2ª mano y tiras de Trieste donde han ocurrido seis casos de cólera.

Londres, 12.—Después de un debate que duró hasta media noche, los lores pasaron el bill con 17 votos de mayoría.

Los pares que votaron por el bill fueron 121 contra 114. El gran número de los sostenedores del Gobierno causó gran sorpresa, pues no se esperaba que tuvieran tantos habiendo votado por el bill 50 pares unionistas.

México, 12.—El Gobierno ha aumentado en 3 regimientos de tropa, destinada á Cuernavaca. Se rumora que el General Zapata ha tenido cierta dificultad con el Gobierno, por estar atando á los soldados insubordinados al cuerpo, de que se han revelado contra el Gobierno y que Zapata está fortificando la ciudad. El Comandante de la ciudad interpelló á Francisco Madero para que en definitiva declarase su actitud, relativa á los hermanos del señor Gómez, que son antireleccionistas.

Exigir la firma:

sobre el réctulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL
de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Cada cápsula lleva el nombre MIDY.

Desconfiar de las Falsificaciones.

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

HIERRO GIRARD

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérad, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extraña, sino que combate el estreñimiento.

En todas las farmacias.

GOTAS COLONIALES

CURAN INSTANTANEAMENTE Dolores de Estomago, Indigestiones.

PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

LIDILIA PARFUM

V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

Importante

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR DE FAMILIA de nuestra acreditada marca FEDERICO TINOCO, serán los siguientes:

AZUCAR de Primera.....	Ci. 14.00 quintal
" " Segunda.....	13.00 "
" " Tercera.....	10.00 "

5 o/o DE DESCUENTO sobre órdenes de 10 qq. para arriba

LINDO BROTHERS

Un buen negocio

Vendo, por no poderla administrar, una hacienda en Tucurrique, que consta de 66 manzanas más ó menos, con una casa de habitación, con buena agua de cañería, con luz eléctrica; tiene casa para peones. Dicha finca queda al lado del famoso puente que comunica al pueblo de Tucurrique con el caudaloso Río Reventazón. La hacienda tiene un hermoso galérón que contiene un nuevo aserradero, un trapiche de hierro bien montado, suficientes maquinarias para un beneficio de café; todo está manejado por una turbina que desarrolla 70 caballos de fuerza. Además contiene poteros, cafetales, caña dulce y montañas y está comunicada con una carretera á la estación de Tucurrique; distante dos kilómetros. El punto es sano por sus buenas aguas. Ninguna persona puede comprar artículos, maquinarias, ni tratar nada, si no es con su propietario RAMÓN ROYO, á quien se le puede encontrar frente á la Inspección de Hacienda. Para precios y condiciones de dicha finca, diríjase á él. San José, julio 29. 15 v.

AL PUBLICO

Atencion!

Linea de Vapores de la United Fruit Company

Los magníficos vapores "HEREDIA", "PARISMINA" y "CARTAGO" que provisionalmente habían dejado de hacer sus viajes de cabotaje entre Colón y New Orleans, con escala en Limón y Puerto Barrios, prouto reanudarán el servicio.

El primer vapor será el "HEREDIA" que zarpará

De Colón.....	el 17 de agosto
— Limón.....	— 18 —
— Puerto Barrios.....	— 21 —
Llegando á New Orleans.....	— 25 —

Todo itinerario está sujeto á cambio sin previo aviso.

Para más informes diríjese á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón, ó á los Sub-agentes Sasso y Pirie en San José.—E. J. HITCHCOCK,—Administrador.

Relojeria Suiza

DE ALCIDES CHAPATTE

CALLE DEL CARMEN. — Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, marañosas y de los de poco valor, etc. etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje.

El surtido se lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor: tales como objetos de plata, para selen y mesa, bañadores, brújulas, anteojos, relojes, etc. control para guarda, etc. todo de buena calidad y á precios módicos.—San José, diciembre 15.

VER Y GREER

El Almacén de Materiales de Zapatería del que fué ANTONIO CARBONI ha sido reforzado por un inmenso surtido en esta clase de artículos, todos nuevos, á precios sumamente más bajos que los anteriores.

Además, hay un gran surtido de betunes, principiando por el BEYUN CROMAL que da un brillo como el charol y mantiene el cuero fuerte, á precios sumamente bajos, y también se ha reforzado por un surtido de toda clase de fierros, cueros finos y ordinarios, desde el precio más bajo hasta el más alto. HORMAS de todo estilo y precio, y toda clase de materiales concernientes al ramo.

No compre antes de visitar este famoso establecimiento de materiales

NO MAS CANAS

En la Barbería que está situada en la Calle Central Norte, frente á la Iglesia del Carmen (contiguo á la Botica) se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Casanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo doctor; la hay para el pelo negro y para el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se consigue el pelo del color natural.—UNICO AGENTE en Costa Rica.—MANUEL SALDIAS.—Nov. 4

LA VIOLETA

EN DONDE ESTA HOY LA TIENDA DE GABRIEL VARGAS

SE HAN RECIBIDO paraguas y tacones de hule. TODOS TAMANOS, que se venden á precios reducidos. Hay siempre UN SURTIDO COMPLETO DE ROPA HECHA y materiales y herramientas de zapatería.—LADRILLO á Cj. 15.50 el mil, AL CONTADO. San José, junio 16 de 1911.

Los mejores PIANOS que llegan á la América.

Fábrica R. GORS & KALLMANN. — Berlín

PROVEEDORES DE S. M. EL EMPERADOR DE ALEMANIA, REY DE PRUSIA

UNICO IMPORTADOR: J. R. MATA

LA ALHAMBRA

DE PAGES & Co.

Grandes Almacenes de Géneros y Abarrotes

Vende sombreros LLAMA á 6.00 la docena por tardos. Acaban de recibir Cemento Alsen y arroz de primera calidad. ¡No tienen sucursales!

AVISOS ECONOMICOS

GRAN OPOTUNIDAD!
Buena colocación de dinero
A media hora de la estación de Turrialba, por camino plano y en el punto denominado Pavones se vende una finca constante de MIL QUINIENTAS MANZANAS próximamente, abundante en agua potable y rica en maderas de construcción y ebanistería. Para precio y condiciones enténderse en San José con don Luis Robert y en Turrialba con don Panaléon Gómez. Junio 27. 10 v.

SE VENDEN dos lotes; uno en la calle del Hospital, frente á la marmolería de Antonio Portugal y el otro en la Calle 16 Sur. Para informes en la tienda de el Tokio. Agosto 9. 1 m.

TABACO IZTEPEQUE salvadoreño, el mejor, el preferido sus numerosos consumidores, lo encontrará usted de venta en el conocido depósito de Esquivel, situado frente al Banco de Costa Rica.

VENDO un lote pequeño de cartón embreado para techos, tabiques, etc.—LUCIANO ROJAS. — Agosto 11.—10 v.

SE ALQUILA una buena casa contra temblores, sita en varas al Sureste del Mercado; tiene una espaciosa sala, cuatro cuartos dormitorios, un baño cómodo y un cuarto para sirvientes. Diríjase á DOMINGO ROJAS en la misma casa.—San José, agosto 8.